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Julgamento do marco temporal das
terras indígenas avança no STF: 4x2

74anos

A votação no STF (Supremo Tribunal Federal) foi suspensa 
após o voto do ministro Roberto Barroso e vai ser retomado 
na próxima quarta-feira (6). Até o momento, concluíram 
seus votos os ministros Edson Fachin (relator), Alexandre 
de Moraes e Cristiano Zanin, além de Barroso, que enten-
dem que o direito a terra pelas comunidades indígenas deve 
prevalecer, ainda que não estivessem no local em 5/10/1988. 
Já os ministros Nunes Marques e André Mendonça votaram 
para que essa data seja fixada como marco temporal da 

ocupação. Vale lembrar que o projeto de lei do marco tem-
poral está em análise na CCJ (Comissão de Constituição de 
Justiça) do Senado, sob a relatoria do Marcos Rogério (PL) 
que já afirmou que deverá entregar uma prévia do relatório 
na próxima semana. O senador disse que fará esforço para 
construir um texto em “ambiente de entendimento” para 
que o PL não retorne à Câmara. O projeto foi aprovado pela 
Câmara ainda em maio, causando uma das primeiras der-
rotas do governo Lula no Congresso. l Política 3

“Reta final” das obras

As obras de duplicação de um trecho da BR-277 em Cascavel chegaram a 78,4% de conclusão, de acordo com o DER-
-PR (Departamento de Estradas de Rodagem). O investimento total na intervenção é de R$ 48 milhões, com recursos 
da Itaipu Binacional, por meio de uma colaboração com a Secretaria de Infraestrutura e Logística. Neste momento, 
o trabalho está focado em finalizar os dispositivos de drenagem e galerias metálicas do trecho. Nos próximos dias, 
o trabalho na via marginal próximo à Ferroeste, no km 574, deve ser finalizado para, na sequência, se concentrar na 
trincheira do posto da PRF, na altura do km 580. A obra deve ser concluída até o final de 2023. l Geral 2
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Ponta Porã - A ampliação da 
malha ferroviária proposta 
pelo Governo do Paraná com a 
Nova Ferroeste foi um dos prin-
cipais temas debatidos nesta 
quarta-feira (30) na feira agrí-
cola Ponta Agrotec, em Ponta 
Porã, no Mato Grosso do Sul. 
Com recordes na colheita de 
soja e milho se sobrepondo 
ano a ano nos dois estados, 
fortalecer a logística com 
trânsito célere – e com menor 
custo – da safra e dos insu-
mos é uma demanda crescen-
te que reforça a importância 
do projeto.

No evento, uma mesa-re-
donda sobre “Integração Fer-
roviária e sua importância 
econômica” trouxe para a dis-
cussão a situação atual com o 
escoamento da produção ba-
seado no modal rodoviário. 
Foram avaliados os interesses 
nacionais e internacionais, em 
especial do Paraguai, com a 
participação de representantes 
do Mato Grosso do Sul, Para-
ná, governo federal e governo 
paraguaio.

A Nova Ferroeste visa a co-
nexão por trilhos dos estados 
do Mato Grosso do Sul, Santa 
Catarina e Paraná. A malha 
com 1.567 km de extensão 
vai criar uma alternativa mais 
econômica e sustentável para 
o transporte de grãos, insumos 
e proteína animal com uma 
ferrovia moderna e eficiente. 
Ela vai ligar Maracaju (MS) ao 
Porto de Paranaguá, com ra-
mais que também devem ir 
a Foz do Iguaçu, na fronteira 
com o Paraguai e a Argentina, e 
Chapecó (SC). É o único proje-
to ferroviário estadual incluído 
no novo Programa de Acelera-
ção do Crescimento (PAC), do 
governo federal.

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Egon Martins Stock (85)
Valdete Muniz Da Silva (65)
Antonio Souza Filho (79)
Paulo Cesar Amaral (46)

Ganhos de logística com a Nova Ferroeste são 
apresentados em feira no Mato Grosso do Sul

INTEGRAÇÃO REGIONAL
O coordenador do Plano Es-

tadual Ferroviário, Luiz Henri-
que Fagundes, disse que o 
projeto vai ampliar a integra-
ção regional. “O Paraná alcan-
çou recorde na produção de 
soja na última safra de verão, 
o que exige cada vez mais um 
planejamento logístico mais 
robusto. A Nova Ferroeste vai 
trazer competitividade para os 
produtos, seja do Paraguai, do 
Mato Grosso do Sul, de Santa 
Catarina e do próprio Paraná 
porque vai reduzir o custo lo-
gístico em 30%”, afirmou.

“Nós estamos aproveitando 
a posição geográfica estratégi-
ca do Paraná. Num raio de 1.000 
km ou 1.500 km ao redor do Es-
tado gravita 70% da economia 
da América do Sul e nós temos 
o segundo maior porto do País. 
A Nova Ferroeste vai conectar 
tudo isso”, completou.

O Mato Grosso do Sul tam-
bém será beneficiado. A Se-
cretaria de Estado de Meio 
Ambiente, Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecno-

logia e Inovação do estado 
vizinho prevê uma produção 
agrícola total de 72,09 milhões 
de toneladas em 2023, o que 
representa alta de 12,89% em 
relação a 2022 e de 0,15% em 
relação à área colhida. Os vo-
lumes de soja e milho ocupam 
as primeiras posições com a 
expectativa com 13,90 milhões 
de toneladas e 11,44 milhões 
de toneladas, respectivamente.

“A Nova Ferroeste vai dar 
mais competitividade ao Mato 
Grosso do Sul que é um gran-
de exportador de comoditties 
e hoje escoa boa parte de sua 
produção pelo Porto de Pa-
ranaguá. Com o novo modal 
haverá uma mudança no eixo 
logístico estadual e uma reor-
ganização do tráfego nas ro-
dovias. Por isso, é um projeto 
prioritário para o estado”, sa-
lientou o secretário da pasta, 
Jaime Verruck.

O EVTEA (Estudo de Viabi-
lidade Técnica, Econômica e 
Ambiental) da Nova Ferroeste 
identificou que se a ferrovia 
existisse hoje poderia trans-

portar 3 milhões de toneladas 
de soja, milho, farelo de soja e 
açúcar ao ano do Mato Grosso 
do Sul com destino ao Porto 
de Paranaguá. Para o ministro 
João Carlos Parkinson, da car-
reira diplomática do Ministério 
das Relações Exteriores, que 
também participou das dis-
cussões, é preciso fomentar o 
transporte ferroviário no País.

PARAGUAI
Já o Paraguai pode usufruir 

da malha ferroviária em dois 
pontos. Através do eixo princi-
pal, entre Maracaju e Guaíra, e 

pelo ramal de Foz do Iguaçu, 
na Tríplice Fronteira.

Para o presidente da Fe-
pasa (Ferrocarriles Del Para-
guay S.A.), Ramiro Rodriguez, 
a Nova Ferroeste representa 
uma grande oportunidade de 
melhorar a integração logísti-
ca com o Brasil. “Pretendemos 
fazer investimentos no nosso 
país, tendo essa perspectiva, 
a certeza de que poderemos 
nos conectar com o Brasil. 
Assim poderemos melhorar o 
escoamento da produção do 
Paraguai, Mato Grosso do Sul 
e Paraná”, avaliou. 

Cascavel - As obras de duplica-
ção da BR-277 em Cascavel, na 
região Oeste, chegaram a 78,4% 
de conclusão, de acordo com a 
medição mais recente do DER-
-PR (Departamento de Estradas 
de Rodagem). O investimento 
total na intervenção é de R$ 48 
milhões, com recursos da Itai-
pu Binacional, por meio de uma 
colaboração com a Secretaria 
de Infraestrutura e Logística.

A pavimentação do trecho, 
de 5,81 quilômetros, já atingiu 
87,6% do total. Os viadutos da 
Ferroeste e do posto da PRF 
(Polícia Rodoviária Federal), 
consideradas as duas principais 
intervenções previstas no con-
trato, estão concluídos.Neste 
momento, o trabalho está foca-
do em finalizar os dispositivos 
de drenagem e galerias metáli-
cas do trecho. Segundo o DER-
-PR, estas obras chegaram a 
aproximadamente 60% da exe-
cução. Nos próximos dias, o tra-
balho na via marginal próximo 
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Reta final: Duplicação da BR-277 em Cascavel se aproxima de 80%

à Ferroeste, no km 574, deve ser 
finalizado para, na sequência, 
se concentrar na trincheira do 
posto da PRF, na altura do km 
580. A obra deve ser concluída 
até o final de 2023.

IMPACTO
A duplicação do trecho é 

uma obra complexa, devido ao 
tráfego intenso de veículos na 
região e a alta concentração de 
indústrias às margens da rodo-
via. A obra, no entanto, vai me-
lhorar o fluxo de veículos, além 
de das mais segurança aos mo-
toristas que trafegam pelo tre-
cho. Um dos objetivos da obra 

é melhorar o acesso da BR-277 
a PR-180.

A intervenção também po-
tencializa uma rota que é muito 
utilizada para o escoamento da 
produção do Oeste do Estado, 
além de atender várias indús-
trias e empresas da região que 
utilizam a rodovia diariamente.
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Brasília – O STF (Supremo Tri-
bunal Federal) retomou ainda 
na quarta-feira (30), o julgamen-
to da ação que discute o marco 
temporal para a demarcação de 
terras indígenas. A análise foi re-
tomada com o voto do ministro 
André Mendonça, que deu en-
tendimento favorável a tese jurí-
dica de que o marco temporal é 
válido, empatando o placar em 
2 votos a favor e 2 contrários. 

Contudo, o empate durou 
pouco tempo, já que na sessão 
de ontem (31), foi a vez do mi-
nistro Cristiano Zanin proferir 
o voto. Zanin votou contra o 
marco temporal, argumentando 
que sobre a impossibilidade de 
impor “qualquer marco tempo-
ral em desfavor dos povos indí-
genas, que possuem a proteção 
da posse exclusiva desde o im-
pério.” Após o voto de Zanin, foi 
a vez do ministro Luís Roberto 
Barroso iniciar seu voto. 

Barroso ampliou o placar 
contra o marco temporal para 
demarcação de terras indíge-
nas. Em seu voto, Barroso citou 
o julgamento que garantiu a de-
marcação da Terra Indígena Ra-
posa Serra do Sol, em Roraima, 
e afirmou que a Constituição 
protege o direito dos indígenas 
a sua identidade cultural e asse-
gura direito à terra. “Não existe 
marco temporal fixo e inexorá-

Governador em Foz
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior inaugura 
nesta sexta-feira (1°) a nova 
sede do Corpo de Bombei-
ros de Foz do Iguaçu. A uni-
dade recebeu investimento 
de R$ 27,5 milhões, fruto 
de um financiamento do BID 
e de uma parceria entre as 
secretarias de Segurança 
Pública e Cidades. A soleni-
dade iniciará ás 10h.

PPA Participativa
Será realizada no dia 15 
de setembro, em Foz do 
Iguaçu, a Audiência Pública 
do Plano Plurianual 2024-
2027 do Paraná. Promovida 
pelo Governo do Estado, a 
audiência tem como objetivo 
principal trazer a população 
para dentro do processo de 
estruturação da PPA, que 
terá participação da socie-
dade para a definição da 
aplicação dos recursos.

Piana na China
A China será o sétimo país 
a receber uma missão 
internacional do Governo do 
Paraná em 2023. Liderada 
pelo vice-governador Darci 
Piana, a comitiva vai pros-
pectar negócios de diversas 
áreas para o Estado. As 
visitas serão a duas cida-
des, Xiamen e Pequim. A 
missão é organizada pela 
Invest Paraná, agência de 
captação de negócios do 
Governo vinculada à Secre-
taria de Estado da Indústria, 
Comércio e Serviços. 

Fraude cotas
O Tribunal Superior Eleitoral 
identificou fraudes cometi-
das pelos partidos Republi-
canos, PSDB e PSD, relacio-
nadas às cotas de gênero 
nas eleições para Câmara 
dos Deputados, Câmara 

Zanin e Barroso votam
contra marco temporal 
e mudam placar no STF

Foz do Iguaçu - O sistema de 
transporte coletivo urbano e 
o futuro sustentável da mobi-
lidade urbana vão centralizar 
os debates da 115ª Reunião do 
Fórum Nacional de Secretários 
e Dirigentes de Mobilidade Ur-
bana organizado pela Associa-
ção Nacional de Transporte 
Público entre os dias 13 a 15 
de setembro em Foz do Iguaçu.

O fórum, criado em 21 de 
junho de 1990, reúne os ges-
tores da área periodicamente 
para compartilhar dúvidas e 
experiências e propor estudos, 
projetos e recomendar altera-
ções na legislação de mobi-
lidade urbana, transportes e 
trânsito. Os debates irão dis-
cutir os desafios e soluções na 
mobilidade urbana e transpor-

te coletivo, com temas como 
subsídio e desafios da gratui-
dade do serviço, bilhetagem 
eletrônica e gestão do trânsito 
na fronteira e impactos no sis-
tema de saúde.

Outro painel, denominado 
“Reinventando o Transporte 
Coletivo: Desafios e Avanços na 
era pós-pandemia” vai discu-
tir um panorama da situação e 
desafios do transporte coletivo 
com a reforma tributária, deso-
neração da folha e renovação 
da frota nacional. 

FUTURO DA MOBILIDADE
Nos outros painéis, serão dis-

cutidos os rumo para um futuro 
sustentável da mobilidade, com 
o debate “Desafios e Inovações 
para a Transição Energética do 

Transporte Coletivo” que vai 
tratar da política nacional de 
transição energética e susten-
tabilidade, além dos veículos 
elétricos e híbridos com etanol, 
biometano e hidrogênio, bem 
como estudos de acidentes de 
trânsito e sustentabilidade e im-
pactos do transporte individual 
nas cidades. 

Ainda, no último dia do 
Fórum, os participantes serão 
convidados a participar de 
uma programação voltada 
mais para o conhecimento 
prático de tecnologias locais. 
A agenda inclui a vista panorâ-
mica da Itaipu Binacional, na 
fronteira do Brasil com o Para-
guai, e visitas ao PTI (Parque 
Tecnológico Itaipu) e ao proje-
to Hidrogênio Verde. 

Fórum vai debater futuro da mobilidade 
urbana e modelo de transporte urbano

vel, e a ocupação tradicional 
também pode ser demonstrada 
pela persistência na reivindica-
ção de permanência na área”, 
afirmou.

Após o voto de Barroso, o 
julgamento foi suspenso e será 
retomado na quarta-feira (6). 

PLACAR
Até o momento, concluíram 

seus votos os ministros Edson 
Fachin (relator), Alexandre de 
Moraes, Cristiano Zanin e Barro-
so que entendem que o direito 
a terra pelas comunidades in-
dígenas deve prevalecer, ainda 
que não estivessem no local  
em 5/10/1988. 

Já os ministros Nunes Mar-
ques e André Mendonça vota-
ram para que essa data deve ser 
fixada como marco temporal da 
ocupação.

NO CONGRESSO 
O STF não é o único poder a 

discutir o marco temporal para 
demarcação das terras indíge-
nas. No Congresso Nacional o 
projeto de lei do marco tempo-
ral está sendo analisado pela 
CCJ (Comissão de Constituição 
de Justiça) do Senado. O relator 
do PL, senador Marcos Rogério 
(PL), já afirmou que deverá en-
tregar uma prévia do relatório 
sobre a proposta na próxima 
semana. 

O senador disse que dará um 
esforço para construir um texto 
e vota-lo em “ambiente de en-
tendimento” para que o PL não 
precise retornar à Câmara dos 
Deputados. 

O projeto foi aprovado pela 
Câmara ainda em maio, causan-
do uma das primeiras derrotas 
do governo Lula no Congresso.

QUAL O TEXTO? 
O texto em análise no Sena-

do estabelece que os indígenas 
somente teriam direito às terras 
que estavam em sua posse até 
5 de outubro de 1988, data da 
promulgação da Constituição 
Federal, ou terras que estavam 
em disputa judicial á época. O 
governo tenta “atrasar” a dis-
cussão do projeto no Senado 
para que o STF finalize a vota-
ção primeiro, tentando fazer 
com que o tema seja resolvido 
no judiciário. 

STF

Legislativa do Distrito Fede-
ral, assembleias legislati-
vas e câmaras municipais. 
O tribunal determinou a 
cassação dos diplomas dos 
candidatos, além de anular 
os votos recebidos pelos 
partidos para o cargo de 
vereador nos respectivos 
municípios.

Salário mínimo
O governo Federal enviará 
para o Congresso o Projeto 
de Lei Orçamentária Anual 
com a expectativa de um 
salário mínimo de R$ 1.421 
em 2023. O valor é 7,7% 
maior do que a remuneração 
deste ano, de R$ 1.320, e 
poderá ser alterado até o 
fim do ano. O valor foi ante-
cipado pela ministra Simone 
Tebet (MDB).

PT e PL
O cenário político de 2024 
pode ter PL e PT juntos em 
alguns municípios do Brasil. 
O diretório nacional do PT 
permitiu coligações com 
candidatos do PL nos muni-
cípios, desde que apoiem 
o presidente Lula numa 
eventual reeleição em 2026. 
Contudo, o diretório do PL 
também precisa autorizar a 
coligação dos candidatos da 
sigla com o PT.

Arcabouço fiscal
Foi publicado no Diário 
Oficial da União ontem (31) 
o novo arcabouço fiscal 
brasileiro, que substitui o 
antigo teto de gastos como 
a âncora fiscal nas contas 
públicas da União. As regras 
como um todo procuram 
manter as despesas abaixo 
das receitas a cada ano e, 
havendo sobras, deverão 
ser usadas apenas em 
investimentos, buscando 
uma trajetória de sustentabi-
lidade da dívida pública. 

Paraíso Fiscal
O Grupo Pátria, empresa vencedora do Lote 1 da nova 

concessão das rodovias do Paraná, o PR Vias, ape-
sar de ser uma empresa brasileira tem sede nas Ilhas 

Cayman, famoso paraíso fiscal para empresas grandes. 
O grupo irá gerenciar as rodovias do Lote 1 por 30 anos. 
A empresa ofereceu 18,25% de desconto na tarifa para 

vencer o leilão.

Liberação de emendas
Na última semana de agosto, o governo Federal bateu o 
recorde de pagamento de emendas desde o retorno dos 
trabalhos do Legislativo no 2º semestre: foram R$ 3,2 
bilhões pagos de 29 a 30 de agosto. Ao todo, já foram 

pagos R$ 17,4 bilhões neste ano. De 29 a 30 de agosto, 
não houve aumento nos pagamentos de reservas feitas em 

anos anteriores. 
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Piana na China
O vice-governador Darci Piana (PSD) comunicou à Assembleia 

Legislativa que estará fora do país a partir da próxima terça-feira, 
5, liderando uma comitiva empresarial em visita à China. A volta 

de Piana está marcada para o dia 10 de setembro.

PPA 2024-2027
Audiência Pública do PPA 
2024-2027 do Paraná acon-
tecerá no dia 15 de setem-
bro, em Foz do Iguaçu, das 
9h às 12hs, no Auditório da 
União Dinâmica de Faculda-
des Cataratas (UDC) – Rua 
Jorge Sanwais – 1470. Para 
conhecer o processo de 
estruturação deste instru-
mento de planejamento e 
participar da definição de 
prioridades é preciso fazer 
inscrição com antecedência.

Piso de enfermagem
O Paraná recebeu em agosto 
mais de R$ 49 milhões para 
efetuar pagamento retroativo 
retroativo aos meses de 
maio, junho, julho e agosto 
de 2023 dos profissionais 
de enfermagem. O Paraná 
tem 24.551 profissionais 
que serão contemplados com 
a implementação do piso. 
Trabalhadores estão em 317 
municípios paranaenses.

Piso de 
enfermagem II
O piso nacional de enferma-
gem foi aprovado em 2022. 
O texto fixou em R$ 4.750 
o piso nacional de enfer-
meiros dos setores público 
e privado. O valor serve de 
referência para o cálculo do 
mínimo salarial de técnicos 
de enfermagem (70%), auxi-
liares de enfermagem (50%) 
e parteiras (50%).

Faturamento
As 226 cooperativas, que 
integram a Ocepar, fatura-
ram R$ 101,4 bilhões no 
primeiro semestre de 2023. 
O resultado é 11,8% superior 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado. O 
maior percentual de aumento 
foi no ramo do consumo 
(46,5%), seguido do cré-
dito (43,8%), infraestrutura 
(21,4%), transporte (19,4%), 
saúde (11,7%), agropecuário 
(8,7%) e trabalho (4,2%).

Presidente
O deputado Padovani  
(União-PR) foi eleito para 

presidir a Comissão de Inte-
gração Nacional e Desenvol-
vimento Regional da Câmara 
dos Deputados. “Somos 
um só, um grande País com 
grandes problemas regionais 
e nacionais. Vamos trazer à 
pauta a questão fluvial, rodo-
vias, ferrovias, geopolítica, 
defesa civil”, afirmou.

Vagas abertas
As universidades estaduais 
do Paraná: de Maringá 
(UEM), de Ponta Grossa 
(UEPG), do Oeste do Paraná 
(Unioeste), do Centro-Oeste 
(Unicentro), do Norte do 
Paraná (UENP) e do Paraná 
(Unespar) estão com mais de 
430 vagas abertas para cur-
sos de especialização, mes-
trado e doutorado em área 
variadas. Detalhes sobre a 
seleção estão disponíveis 
nos portais acadêmicos.

Sistema pix
A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) alerta a população 
sobre os cuidados com as 
transações financeiras pelo 
sistema pix, a fim de evitar 
golpes e fraudes. Golpes uti-
lizando o pix são abrangentes 
e podem variar. De acordo 
com a PCPR, a maioria está 
ligada à obtenção de dados, 
o que faz com que contas 
bancárias possam ser inva-
didas ou sejam feitas transa-
ções não autorizadas pelas 
vítimas.

Segurança pública
O Plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) firmou 
entendimento de que as 
guardas municipais integram 
o Sistema de Segurança 
Pública. Na decisão majoritá-
ria, o Plenário afastou todas 
as interpretações judiciais 
que excluíam essas institui-
ções do Sistema de Segu-
rança Pública. A Associação 
das Guardas Municipais do 
Brasil (AGMB) alegava que 
diversas decisões judiciais 
não reconheciam essa 
posição, afetando o exercício 
das atribuições das guardas 
municipais e comprometendo 
a segurança jurídica. 

“Passe Livre”: Nova opção é 
apresentada a empresários
e poder público de Cascavel
Cascavel – A modernização é 
tendência em diversos seto-
res e se torna cada dia mais 
presente no sistema de mobi-
lidade urbana. Cascavel já 
conta, por exemplo, 15 ôni-
bus elétricos para integrar o 
transporte público e, ontem 
(31), representantes do Poder 
Público de Cascavel e empre-
sários conheceram o “Passe 
Livre do Trabalhador”, que fun-
ciona por meio de um cartão 
pelo qual o trabalhador pode 
utilizar o sistema nos dias úteis 
e também nos fins de semana.

Este sistema funciona há 
apenas um ano e já rendeu 
dois prêmios nacionais para 
Goiânia,  capital de Goiás, um 
deles pela inovação e outro 
por reduzir acidentes de trân-
sito envolvendo trabalhadores. 
O sistema é uma inovação por-
que funciona por modelo de 
assinatura e atende cerca de 
50 mil usuários e cerca de 2,8 
mil empresas. A apresentação 
foi feita durante reunião reali-
zada na sede da Acic (Associa-
ção Comercial e Industrial de 
Cascavel). 

O modelo foi apresentado 
pelo presidente da CMTC 
(Companhia Metropolitana de 
Transporte Coletivo) de Goiâ-
nia, Tarcísio Abreu, que salien-
tou que o formato se apresenta 
como opção de futuro ao trans-
porte coletivo no Brasil, visto 
que até sindicatos, devido aos 
benefícios que traz aos traba-
lhadores, pedem para colocar 
o Passe Livre do Trabalhador 
nas novas convenções coleti-
vas de trabalho.

Tarcísio explicou que o sis-
tema funciona como um car-
tão de crédito e débito, de uso 
individual e intransferível, com 
suporte de tecnologia de reco-
nhecimento facial. A empresa 
paga um valor mensal por fun-
cionário, inferior aos custos 
convencionais que teria com 
o vale-transporte, e o traba-
lhador pode usar o cartão até 
oito vezes por dia, incluindo 
feriados, sábados e domingos. 

“O Passe Livre retirou uma 
grande quantidade de moto-
cicletas, principalmente, e veí-
culos das ruas, com acentuada 
redução no volume de aci-
dentes e óbitos”, exemplificou 

Nova linha
A partir desta sexta-feira, dia 1º de setembro passa a funcionar uma 

nova linha de ônibus nos horários de pico. A linha Estação Central-Ter-
minal Nordeste, fará esse percurso de segunda a sexta-feira, a partir das 
17h27 com saída da Estação Central e previsão de chegada às 17h42 no 
Terminal Nordeste. O trecho será repetido três vezes. A partir de 18h38, 
o ônibus será recolhido. 

O objetivo é desafogar as linhas que vêm dos Terminais Oeste e 
Sudoeste sentido Nordeste e garantir mais conforto e opções aos usuá-
rios, além de atender uma demanda da comunidade por mais ônibus 
nesse trajeto. Os horários serão disponibilizados no site  https://www.
transitarcascavel.com.br/horarios-do-transporte-coletivo/. Dúvidas tam-
bém podem ser esclarecidas pela Ouvidoria do Transporte, que atende 
em horário comercial, por whatsapp (somente mensagem) no número 
(45) 99119-9478.

Tarcísio. Em apenas um ano de 
funcionamento a utilização do 
modelo cresceu mais de 700%. 
Ele engloba todo o transporte 
público de Goiânia e a região 
metropolitana que tem 19 
municípios. 

REVOLUCIONÁRIO
Para Tarcísio Abreu, ao 

incentivar que o trabalhador 
utilize mais os ônibus urba-
nos ele traz consigo outras 
pessoas, que também passam 
a entender os avanços que o 
sistema disponibiliza. Para a 
presidente da Transitar, Simoni 
Soares, o modelo é interes-
sante e revolucionário e que, 
após uma ampla discussão e 
com a anuência de entidades 
e comunidade, ele poderá vir 
a ser empregado em Cascavel, 
seguindo o mesmo modelo.

NOVA TARIFA 
Desde ontem (31) vigora 

a nova tarifa do transporte 
público de Cascavel, reajus-
tada de R$ 4,50 para R$ 4,65, 
um aumento de 3,16% e que 
considera o IPCA (Índice de Pre-
ços ao Consumidor Amplo) dos 

últimos 12 meses. De acordo 
com a Transitar, quem comprou 
a tarifa ainda com o valor antigo 
tem ainda 30 dias para utilizar, 
sendo que depois disso, passará 
a ser cobrada a tarifa nova. 

A diretora de transportes 
da Transitar, Larissa Boieng, 
explicou que o reajuste de R$ 
0,15 considerou o aumento 
salarial dos trabalhadores das 
empresas e dos custos do sis-
tema do transporte, entre eles, 
o reajuste do diesel. O último 
aumento da tarifa tinha ocor-
rido em junho do ano passado, 
quando passou de R$ 4,10 
para R$ 4,50, mas se fossem 
cobrar a tarifa cheia será mais 
de R$ 6,00 e que a diferença 
é subsidiada pelo Município. 
Conforme dados da Transitar 
desde começo de janeiro deste 
ano o sistema teve cerca de 9,6 
milhões de utilizações, uma 
média mensal de pouco mais 
de 1,3 milhão de utilizações, 
número menor se comparar os 
anos antes da pandemia. “Antes 
da pandemia a média de usuá-
rios era de mais de 70 mil, mas 
isso caiu para 50 mil nos últimos 
anos”, disse Boeing. 

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

ASSESSORIA
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Brasília - O depoimento do 
general Marco Edson Gonçal-
ves Dias, que comandava o GSI 
(Gabinete de Segurança Insti-
tucional) no dia dos ataques às 
sedes dos Três Poderes, dividiu 
a opinião de parlamentares na 
CPMI do 8 de Janeiro. Para a 
oposição, o militar falhou ao 
não mobilizar tropas que as-
segurassem a proteção do Pa-
lácio do Planalto. Para aliados 
do presidente Lula, “GDias” — 
como é conhecido — foi sabo-
tado por militares lotados no 
GSI desde a gestão do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro.

Na primeira parte do de-
poimento, o ex-ministro do 
GSI atribuiu o fácil acesso dos 
manifestantes à Praça dos Três 
Poderes à ineficiência da Se-
cretaria de Segurança Pública 
e da Polícia Militar do Distrito 
Federal. O senador Sergio Moro 
(União-PR) admitiu essa possi-
bilidade, mas criticou a atua-
ção do general GDias.

“O senhor coloca a respon-
sabilidade em cima da Polí-
cia Militar do Distrito Federal, 
que certamente, pelo que nós 
já vimos, falhou de fato. Mas, 
não é função do GSI e do Ba-
talhão da Guarda Presidencial, 
do Regimento de Cavalaria, a 
proteção do Palácio do Planal-
to? O Comando Militar do Pla-
nalto e o Batalhão da Guarda 
Presidencial tinham forças à 
sua disposição. No entanto, 
eles só poderiam agir por de-
manda do GSI. Precisava de 
provocação do GSI para que o 
efetivo do Batalhão da Guar-
da Presidencial fosse aciona-
do para que se direcionasse ao 
Planalto?”, questionou Moro.

GDias reconheceu que 
caberia à CGSI (Coordena-
ção-Geral de Segurança de 
Instalações), vinculada ao 
GSI, acionar as tropas. A CGSI 
era chefiada então pelo coro-
nel André Luiz Garcia Furtado. 
Na véspera dos ataques, Garcia 
enviou mensagem ao CMP dis-
pensando os reforços.

O senador Magno Malta (PL-
ES) também criticou a atuação 
de GDias. O parlamentar con-
frontou o ex-ministro com uma 
declaração do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva no dia 18 
de janeiro. Segundo o chefe 

Oposição critica a atuação 
de G.Dias, já a base aliada
aponta “ação de golpistas”

 AGÊNCIA SENADO

do Executivo, alguém teria fa-
cilitado a entrada dos manifes-
tantes no Palácio do Planalto.

“O senhor é um homem 
preparado. Não quero lhe co-
locar em posição vexatória, 
mas o presidente Lula disse 
que alguém facilitou. Ele acer-
tou ou errou ao fazer essa afir-
mação? Alguém facilitou? Foi 
de dentro pra fora, como disse 
o presidente Lula? Minha per-
gunta é: houve falha?”, indagou 
Magno Malta.

GDias disse que “sempre há 
falha em qualquer tipo de ope-
ração”. Mas evitou comentar 
as declarações atribuídas ao 
presidente da República. “Não 
digo se o presidente acertou ou 
errou. Cada vidro quebrado é 
uma porta de entrada. Eu abri 
uma sindicância investigativa 
pra apurar exatamente isso 
daí”, respondeu.

“ERRO DE GDIAS”
Para a deputada Jandira 

Feghali (PCdoB-RJ), o erro do 
general GDias foi ter mantido 
oficiais indicados pelo ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro. Entre 
eles, o general Carlos Pentea-
do, que ocupava o cargo de 
secretário-executivo do GSI 
desde a gestão do general Au-
gusto Heleno no GSI.

“A equipe que o general 
[GDias] deixou é completa-
mente vinculada ao governo 
anterior. Oito oficiais do GSI es-
tavam nos atos golpistas de 8 
de janeiro. Considero que essa 
foi uma grande falha sua: ter 
deixado um secretário-execu-
tivo que, desde 2021, servia ao 
general Heleno, abertamente 

golpista. Se houve uma falha 
sua, foi não ter exonerado as 
viúvas de Bolsonaro que ar-
ticularam os atos golpistas”, 
disse a deputada, para quem 
“a montanha pariu um rato”, 
pois os parlamentares bolso-
naristas não teriam consegui-
do apontar dolo de GDias, mas 
possíveis falhas, que ele pró-
prio admitiu.

Para o deputado Rogério 
Correia (PT-MG), a CPMI não 
pode deixar de investigar a 
atuação de vários generais en-
volvidos com os atos de 8 de 
janeiro. “O general Penteado 
era um radical de ultradireita. 
Ele era responsável pela prote-
ção do Palácio. Esses generais 
precisam ser ouvidos porque 
atuaram como quintas-colu-
nas da democracia brasileira. 
Eles não podem ser anistia-
dos, porque senão vão tentar 
um outro golpe. Não é possí-
vel ser conivente com esse 
tipo de atitude”, afirmou Ro-
gério Correia, referindo-se ao 
general general Carlos José 
Assumpção Penteado, exo-
nerado do cargo de secretá-
rio-executivo do GSI após os 
ataques do dia 8 de janeiro, 
e ao general Augusto Heleno, 
que chefiou o GSI durante o go-
verno Bolsonaro.

Já o deputado Pastor Hen-
rique Vieira (PSol-RJ) afirmou 
que a falha de GDias foi a de 
repetir os procedimentos de 
transição dos governos ante-
riores, em que as eventuais 
substituições nos cargos sem-
pre ocorreram lentamente, 
dentro de um quadro de nor-
malidade democrática.  

Deletadas 
O Centro Integrado de Ope-
rações de Brasília (CIOB) 
não tem mais as imagens 
do dia da quebradeira na 
Esplanada. É que o tempo 
médio de armazenamento 
dos registros está configu-
rado para 60 dias. O órgão 
alega em ofício à CPI dos 
Atos Golpistas do Congresso: 
“As imagens dos circuitos 
internos e externos de vídeo 
não estão mais disponíveis 
no storage”. 

Ilustre

Senadores governistas e 
da oposição deixaram as 
divergências de lado por um 
momento e se abraçaram 
em torno de um visitante 
ilustre: o ex-senador Pedro 
Simon, 93, que atuou em 
quatro mandatos na Casa. O 
presidente Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG) enalteceu: “Um 
homem público vocacionado 
para as boas causas”. 

Estabilidade 
O senador Omar Azis (PSD-
-AM) avalia que o Brasil 
- depois de “um período 
turbulento” – está se inse-
rindo novamente no mundo. 
À Coluna, o parlamentar 
pontua que o País está 
superando as inseguranças 
jurídica e política e espera 
que os investimentos se 
ampliem. Ele foi homena-
geado em evento do LIDE 

Mineração 
Prefeitos de municípios portuários do Rio de Janeiro - 

Itaguaí, Mangaratiba e São João da Barra – e de outros 
Estados por onde escoa a mineração, como Pará, Espírito 
Santo, Santa Catarina e Bahia, estão indignados com o 

Decreto Federal 11.659, que reduz de 15% para 7% a com-
pensação por operações portuárias ligadas à mineração. 
O polêmico decreto, defendido pelo ministro das Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, foi assinado pelo presidente 
em exercício, Geraldo Alckmin, durante a recente viagem 
de Lula. Vai ser um efeito dominó nacional na queda da 
arrecadação municipal. A mineração está na esteira da 

Reforma Tributária por causa da sobretaxa ao setor, que 
paga também impostos estaduais e municipais. 

(Grupo de Líderes Empresa-
riais), em Brasília. 

Cofres 
A regularização de dívidas de 
pequenos negócios devolveu 
R$ 3,2 Bi para os cofres 
públicos do País. Esse mon-
tante é resultado de transa-
ções tributárias, uma espécie 
de acordo para negociação 
de débitos fiscais junto à 
Receita Federal e a Procu-
radoria Geral da Fazenda 
Naconal (PGFN). 

Reciprocidade 
Durante a instalação do 
Grupo Parlamentar Brasil-
-EUA, a embaixadora dos 
Estados Unidos, Elizabeth 
Bagley, apontou que os 
países compartilham valo-
res e têm interesse em 
pautas comuns. Para o CEO 
da Amcham Brasil (Câmara 
Americana de Comércio para 
o Brasil), Abrão Neto, a ins-
talação do Grupo é um sinal 
claro de apreço e reconhe-
cimento da importância das 
relações brasileiras com os 
Estados Unidos”. 

ESPLANADEIRA
# Shore Party acontece neste 
final de semana em hotel de 
luxo na Barra de Guaratiba, 
RJ. # Hospital da Mulher 
Mariska Ribeiro registra 
aumento de consultas e 
cirurgias de laqueadura após 
alteração de lei. # Volkswa-
gen anuncia patrocínio ao 
Rock in Rio 2024. # Dados 
da PageGroup mostram que 
75% dos profissionais acham 
o modelo híbrido o mais 
importante da flexibilidade no 
emprego. # Dados do Map-
Biomas mostram que desma-
tamento de vegetação nativa 
no Brasil acelerou 120% 
desde 2018. # Proposta da 
FUP para transição energé-
tica justa foi incorporada ao 
PPA Participativo.
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Brasília - Foi publicado no Diá-
rio Oficial de ontem (31) o novo 
arcabouço fiscal brasileiro (lei 
complementar 200/2023), que 
substitui o antigo teto de gas-
tos como a âncora fiscal nas 
contas públicas da União. 
Entre as emendas propostas 
pelo Senado, a partir de rela-
tório de Omar Aziz (PSD-AM), 
estão a exclusão do limite de 
despesas dos gastos relativos 
ao FCDF (Fundo Constitucio-
nal do Distrito Federal) e ao 
Fundeb (Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da 
Educação Básica).

As regras como um todo 
procuram manter as despesas 
abaixo das receitas a cada ano 
e, havendo sobras, deverão ser 
usadas só em investimentos, 
buscando uma trajetória de 
sustentabilidade da dívida 

pública. A cada ano haverá li-
mites na despesa primária rea-
justados pelo IPCA (Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo), 
e também por um percentual 
do quanto cresceu a receita 
primária descontada a infla-
ção. Se o patamar mínimo para 
a meta de resultado primário, 
a ser fixada na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), não for 
atingido, o governo deverá, 
obrigatoriamente, adotar me-
didas de contenção.

A variação real dos limites 
da despesa primária a partir de 
2024 será cumulativa da seguin-
te forma: 70% da variação real 
da receita, caso seja cumprida a 
meta de resultado primário do 
ano anterior ao da elaboração 
do orçamento; ou 50% do cres-
cimento da despesa, se houver 
o descumprimento da meta 

de resultado primário nesse 
mesmo ano de referência.

VETOS DE LULA
Por “contrariar o interes-

se público”, foram vetados 2 
artigos no arcabouço, em re-
lação ao texto aprovado pelo 
Parlamento. Mas o Legislativo 
federal poderá derrubar esses 
vetos, em votações cuja data 
ainda será definida pelo presi-
dente do Congresso, senador 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 
Foi vetado o trecho determi-
nando que, na hipótese de 
limitação de empenho e pa-
gamento prevista na Lei de 
Responsabilidade Fiscal, as 
despesas de investimentos, 
no âmbito do Poder Execu-
tivo, poderiam ser reduzidas 
até a mesma proporção da 
limitação incidente sobre o 

conjunto das demais despe-
sas discricionárias. Para o go-
verno, a regra contrariaria o 
interesse público por “ampliar 
a rigidez nos processos de ges-
tão orçamentária, com impac-
to potencial sobre as despesas 
essenciais da União.”

Também foi vetado o arti-
go que impede a LDO de tra-
tar da exclusão de quaisquer 
despesas primárias da apura-
ção da meta de resultado pri-
mário dos orçamentos fiscal 
e da seguridade social. Neste 
caso, o governo alega que a 
LDO é o diploma competente 
para gerir as metas de resulta-
do fiscal e que a exclusão de 
despesa do cômputo da meta 
de resultado primário deve re-
presentar uma medida excep-
cional e, sendo assim, deve ter 
autorização expressa da LDO. 

Orçamento de 2024 tem mínimo de R$ 1.421 
e um crescimento de 2,26% para economia
Brasília - A nova regra de cor-
reção fez o governo elevar a 
previsão para o salário mínimo 
no próximo ano. O projeto da 
Lei Orçamentária de 2024, en-
viado no fim da tarde deontem 
(31) ao Congresso, prevê o mí-
nimo de R$ 1.421, R$ 32 mais 
alto que o valor de R$ 1.389 
proposto na LDO (Lei de Dire-
trizes Orçamentárias).

O valor, confirmado pela 
ministra do Planejamento, 
Simone Tebet, representa au-
mento real (acima da inflação) 
de 7,7% em relação a 2023. A 
alta obedece ao retorno da 
regra de correção automática 
do salário mínimo, sancionada 
nesta semana pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, que 
havia sido extinta em 2019.

Essa regra estabelece que o 
salário mínimo subirá o equi-
valente ao INPC (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor) 
acumulado em 12 meses até 
novembro do ano anterior 
mais o crescimento do Produ-
to Interno Bruto (PIB, soma das 
riquezas produzidas no país) 
de dois anos antes. Para 2024, 
a correção considera o PIB de 
2022, que cresceu 2,9%.

O valor final do salário mí-
nimo em 2024 pode ficar ainda 
maior, caso o INPC até novem-
bro suba mais que o esperado 
até novembro. Com base na 
inflação acumulada entre de-
zembro de 2022 e novembro de 
2023, o governo enviará uma 
mensagem modificativa ao Con-
gresso no início de dezembro.

A previsão oficial para o 
INPC em 2023 está 4,48%. O 
valor consta no último Rela-
tório de Avaliação de Receitas 
e Despesas, divulgado no fim 
de julho. A próxima estimati-
va será divulgada no fim de 

setembro, na nova edição do 
Boletim Macrofiscal pela Se-
cretaria de Política Econômica 
do Ministério da Fazenda.

CRESCIMENTO 
O projeto do Orçamento 

teve poucas alterações em re-
lação às estimativas de cres-
cimento econômico para o 
próximo ano na comparação 
com os parâmetros da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
que tramita desde abril. A pro-
jeção de crescimento do Produ-
to Interno Bruto (PIB, soma dos 
bens e serviços produzidos) foi 
reduzida levemente, de 2,34% 
para 2,26% em 2024.

A previsão para o IPCA (Índi-
ce Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo), usado como 

índice oficial de inflação, caiu 
levemente, de 3,52% para 3,3% 
para o próximo ano. Outros pa-
râmetros foram revisados. A 
proposta do Orçamento prevê 
que a Taxa Selic (juros básicos 
da economia) encerrará 2024 
com média de 9,8% ao ano, 
contra projeção de 11,08% ao 
ano que constava na LDO. A 
previsão para o dólar médio 
caiu de R$ 5,12 para R$ 5,02.

O projeto também apre-
sentou estimativas até 2027. 
A previsão para o crescimento 
do PIB está em 2,8% para 2025, 
2,4% em 2026 e 2,6% em 2027. 
Para o IPCA, a projeção está em 
3% nos três anos. Em relação 
à Selic, a projeção média está 
em 7,82% ao ano em 2025, 
7,05% em 2026 e 7,06% em 

2027. Atualmente, a taxa está 
em 13,75% ao ano.

INFLAÇÃO
Em relação ao IPCA, índi-

ce oficial de inflação, a proje-
ção para o próximo ano está 
levemente acima do centro 
da meta de 3% definida pelo 
CNM (Conselho Monetário 
Nacional). Como o conselho 
determina uma margem de 
tolerância de 1,5 ponto per-
centual, a inflação poderá ficar 
entre 1,5% e 4,5% no próximo 
ano sem resultar em descum-
primento da meta.

O texto enviado ao Con-
gresso estima o preço médio 
do barril do petróleo (usado 
para estimar receitas da União 
com royalties) em US$ 73,90 no 
próximo ano, alta de 12,09% 
nas importações (excluindo 
combustíveis) e crescimento 
de 5,69% na massa salarial 
nominal.  

Novo arcabouço fiscal entra em vigência
 A

B
R
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Pós-graduação em Direito: 
Conheça especializações da área

UNIVEL

 Assim que você se forma em 
um curso superior, pode optar 
por fazer uma pós-graduação 
para se especializar em determi-
nado assunto da sua área. Para 
os graduados em Direito não 
seria diferente.  Com uma pós-
-graduação em Direito  você 
pode segmentar a sua atuação 
profissional, conquistar remu-
nerações maiores e se destacar 
no mercado de trabalho como 
especialista no assunto.

Por se tratar de um curso 
mais generalista, em razão das 
suas inúmeras áreas, quem es-
colhe fazer uma especialização 
em determinado segmento do 
Direito adquire maior autorida-
de profissional. Assim, sempre 
que alguém precisar resolver 
um caso específico, certamente 
vai recorrer a um advogado que 
seja especialista no assunto. 

LATO SENSU OU STRICTO 
SENSU: QUAL TIPO DE PÓS-
-GRADUAÇÃO ESCOLHER?

Escolher o tipo de pós-gra-
duação é uma etapa impor-
tante. Isso porque, com essa 
decisão, você consegue deli-
mitar de forma mais clara e 
objetiva os seus caminhos pro-
fissionais. Para isso, é necessá-
rio que você saiba quais são os 
seus objetivos de carreira. A par-
tir desse conhecimento, você 
vai definir se o melhor curso de 
pós-graduação será um stricto 
sensu ou lato sensu. 

As duas modalidades agre-
gam muitos conhecimentos 
para o profissional, entretanto, 
têm abordagens e propósitos de 
carreira bem diferentes. 

As pós-graduações stricto 
sensu têm como objetivo uma 
formação voltada para a área 
da pesquisa e produção cientí-
fica, podendo, também, atuar 
como professor de graduação, 
por exemplo. Nela, você pode 
fazer mestrado e doutorado.

Já as pós-graduações lato 
sensu são mais objetivas e prá-
ticas em sua abordagem e têm 
uma preparação que se aplica 
diretamente com o mercado de 
trabalho. Elas se dividem em vá-
rios segmentos de uma área es-
pecífica e tornam o profissional 
especialista naquele determina-

do assunto. Para isso, você pode 
cursar especialização ou MBA.

O Direito, como falamos an-
teriormente, é um curso bem 
generalista, pois trata de muitos 
segmentos específicos. Sendo 
assim, são diversas possibili-
dades que você tem para esco-
lher em qual vai se especializar. 
Dentre os segmentos do Direi-
tos, podemos citar os seguintes: 
Civil,

Ambiental, Imobiliário, Do 
Trabalho; Administrativo, Tri-
butário, Empresarial, Do Consu-
midor, Fiscal, Digital, Eleitoral e 
Penal dentre outros.

Além de escolher o seu seg-
mento por qual área você tem 
mais afinidade, vale colocar na 
balança o quão procurada ela 
é na sua região. Dessa forma, 
você consegue ter uma ideia de 
como está a oferta e demanda 
de trabalho na área, além de de-
cidir com mais clareza se é nela 
que você vai se dedicar.

PÓS-GRADUAÇÃO EM 
DIREITO NA UNIVEL

Se você quer fazer uma pós-
-graduação em Direito, a UNI-
VEL oferece diversos cursos e 
um deles pode despertar o seu 
interesse. Nossas pós-gradua-

ções acontecem nas modalida-
des presencial, online ao vivo 
e à distância. Confira cada um 
delas:

DIREITO CIVIL E PRO-
CESSUAL CIVIL

Tem como objetivo apre-
sentar uma visão atual do Di-
reito Civil e Processual Civil, 
enfatizando o aprendizado em 
disciplinas teóricas e práticas 
que sejam relevantes na atua-
ção profissional dos alunos. A 
melhor forma de estudar o pro-
cesso civil é entender as normas 
de direito material e a pós-gra-
duação em Direito Civil e Pro-
cessual Civil apresenta um perfil 
mais completo e adequado para 
quem pretende aumentar e 
melhorar o conhecimento no 
campo jurídico.

DIREITO DO TRABALHO 
E PREVIDENCIÁRIO

O principal objetivo é o 
aprofundamento do estudo 
dos institutos jurídicos, que 
compõem o Direito do Traba-
lho e Previdenciário. Busca a 
integração de conhecimento, 
que possibilite atuação profis-
sional de qualidade, com visão 
mais ordenada e coerente dos 

institutos e do desenvolvimento 
jurisprudencial correspondente, 
facilitando a reflexão, posições 
juridicamente corretas e, cienti-
ficamente, válidas.

DIREITO EMPRESARIAL 
E TRIBUTÁRIO

A  pós -graduação em 
Direito Empresarial e do 
Trabalho busca indicar as com-
petências que serão adquiri-
das baseadas nas pesquisas 
de mercado/demanda, frente a 
necessidade que pretende aten-
der nos postos/ocupações/fun-
ções existentes e/ou possíveis 
no mercado de trabalho dentro 
do setor.

DIREITO PENAL E 
PROCESSUAL PENAL 

Essa pós tem o objetivo de 
oferecer informações e apro-
fundar estudos sobre juizado 
especial criminal. Nela se en-
contra um Tópico Especial de 
Direito Penal Ambiental, Direi-
to Penal Econômico e tributá-
rio, Crimes em Espécie, Direito 
Constitucional Penal, Metodo-
logia do Ensino Superior, Nova 
Lei de Tóxicos e Crimes Hedion-
dos, Criminologia, Vítima, Cri-
minalidade, Psicologia Forense, 

Teoria Geral do Processo, Meto-
dologia da Pesquisa, Execução 
Penal, Tribunal do Júri, Direito 
Penal I Teoria do Crime, Direito 
Processual Penal I, Direito Pro-
cessual Penal II, Direito Penal II 
Teoria da Pena.

DIREITO IMOBILIÁRIO, 
REGISTRAL E NOTARIAL
Esse curso interdisciplinar 

conta com a participação de 
profissionais de diversas áreas 
do conhecimento, combinando 
a parte teórica com expertise prá-
tica focada na atuação do profis-
sional no mercado imobiliário.

DIREITO CIVIL
O objetivo do curso é apre-

sentar uma visão atual do 
Direito Civil, enfatizando o 
aprendizado em disciplinas 
teóricas e práticas que tenham 
relevância na atuação profissio-
nal dos alunos. Busca, também, 
proporcionar aos seus partici-
pantes a possibilidade de atua-
lização, bem como preparação 
para o mercado de trabalho.

Essas são as pós-gradua-
ções em Direito disponíveis na 
UNIVEL. Se identificou com al-
guma? acesse pos.univel.br e 
faça já a sua inscrição.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A Lua realça sua postura guerreira para batalhar pelos 
seus interesses. Só procure ter mais jogo de cintura, 
e não se precipite para resolver as coisas: quem tem 
pressa come cru, hein. No amor, seu carisma fica 
forte, mas convém pegar mais leve nas reações. 
Cor: VERMELHO Palpites: 36, 54, 43 

TOURO  21/4 a 205
Você vai esbanjar confiança nas primeiras horas 
do dia. Aproveite para ir atrás dos seus ideais, 
mas cuidado com algumas bagacinhas. Será o 
momento de pegar mais leve, estabelecer priori-
dades e fazer tudo com mais calma. No amor, não 
alimente incertezas.
Cor: AMARELO Palpites: 12, 03, 57

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Tudo indica que você terá muitos planos engatilha-
dos! A Lua em Áries dá sinal verde para agilizar seus 
projetos, mas também avisa que é melhor ter cuidado 
com a impulsividade. As amizades e as relações amo-
rosas ficam animadas, mas cuidado com tensões. 
Cor: BRANCO Palpites: 36, 18, 20

CÂNCER 21/6 a 21/7
Mudanças positivas devem marcar presença! Quem 
tem viagem planejada conta com excelentes ener-
gias, e o dia será perfeito para somar forças com 
quem tem objetivos parecidos com os seus. Só cui-
dado com tretinhas familiares, ok? No amor, não 
deixe nada atrapalhar. 
Cor: AZUL Palpites: 12, 21, 57

LEÃO 22/7 a 22/8
Sextou com grandes promessas para renovar as 
suas esperanças! Hoje, quem ousar mais em suas 
iniciativas pode chegar longe. Aproveite as ener-
gias também para ralar nos estudos! Só convém 
ter mais jogo de cintura e discrição nos contatos 
pessoais e amorosos. 
Cor: LILÁS Palpites: 13, 40, 59

VIRGEM 23/8 a 22/9
Lua e Netuno formam um aspecto incrível, e você 
pode ter belas conquistas. Mas corra atrás dos 
seus interesses o quanto antes, porque o astral 
vai mudar à tarde. Melhor dobrar a cautela com 
os seus recursos e ficar de antena ligada. A atração 
será intensa no amor.
Cor: AMARELO Palpites: 60, 05, 44

LIBRA  23/9 a 22/10
Libriamores terão muita determinação para cuidar 
do lar e do trabalho. Aproveite essa energia para 
deixar tudo em ordem, só ligue o radarzinho nas 
amizades e no amor. A dica é contar até cem antes 
de agir de forma impulsiva. Mas à noite, o clima 
melhora e tudo fica bem! 
Cor: VERDE Palpites: 31, 06, 04

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
É para aproveitar as coisas boas da vida! A sorte 
fica do seu lado, e o dia será ideal para fazer o 
que gosta. Só não crie muitas expectativas, pois 
aborrecimentos podem surgir. Aos poucos, o astral 
melhora, mas, ainda assim, convém controlar os 
ímpetos. 
Cor: AZUL Palpites: 38, 20, 07

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Sua estrela vai brilhar e os caminhos se abrem 
para você ir atrás do que te faz feliz! Mas não mar-
que touca, porque bagacinhas estão previstas. 
Maneire nas expectativas e evite apostar todas as 
suas fichas de uma vez, valeu? No amor, não tenha 
pressa, valeu? 
Cor: MARROM Palpites: 33, 42, 17

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Setembro vem com tudo! Você vai contar com 
determinação e boas ideias para se destacar no tra-
balho. Mas convém ter mais prudência ao lidar com 
dinheiro ou assuntos que envolvam pessoas próxi-
mas. No amor, não deixe cobranças atrapalharem. 
Cor: PRETO Palpites: 27, 52, 09

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua em Áries e deixa o seu poder de comunica-
ção tinindo! Você vai mostrar ainda mais traquejo e 
disposição, mas não perca tempo, porque instabi-
lidades podem atrapalhar seus interesses. O amor 
pode patinar, mas as coisas vão entrar nos eixos. 
Cor: AMARELO OURO Palpites: 10, 30, 55

PEIXES 20/2 a 20/3
Lua e Netuno deixam as suas principais qualida-
des no modo turbo. Seus talentos vão agradar as 
pessoas, e pode ter novidades a respeito de grana. 
Só não convém sair gastando na louca! No amor, 
seu jeito encantador fará sucesso, mas segure o 
ciúme, ok? 
Cor: PRATA Palpites: 56, 47, 11

 Porque ainda que a figueira não floresça, nem haja fruto na 
vide; ainda que decepcione o produto da oliveira, e os campos 
não produzam mantimento; ainda que as ovelhas da malhada 

sejam arrebatadas, e nos currais não haja gado;
Todavia eu me alegrarei no Senhor; exultarei no Deus da minha 

salvação. O Senhor Deus é a minha força, e fará os meus pés como 
os das cervas, e me fará andar sobre as minhas alturas.  

Habacuque 3:17-19

    

Crescente
22/09 - 16h32

Cheia
30/08 - 22h37

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 1º/9/2023

Nublado com chuva

Paranaguá
max 22
min 15

max 30
min 19

Cascavel
max 23
min 18

Foz do Iguaçu
max 24
min 20

max 28
min 15

Curitiba
max 23
min 9

FASES 
DA LUA

Sábado 2/9/2023

Nublado com chuva
Domingo 3/9/2023

Sol

Nova
14/09 - 22h40

Minguante
06/09 - 19h22
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DEPENDENCIA

DMOMUNS
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ISARCOFAGO

ACRASIRITE

OSAMOARIR
AFÃOFAIR
DESCREVEII

LAFMVT
LISONJEIRO

TIMEANANERI

NBRVCTA
DIFERENCIAL

Enfiteuse
(jur.)

Decisão 
de concí-
lio (Rel.)  

Relação
entre o

fumante e
a nicotina

"Com (?)
Roupa?",
música de 
Noel Rosa

O tronco
humano
(Anat.)

Interjei-
ção usa-
da para
chamar

Apuro
extremo

(pl.)

O da prova
cabe ao

acusador
(jur.)

Pedra 
do anel 

do enge-
nheiro

(?) nullius:
coisa sem

dono
(latim)

Esquife
típico do
Vale dos

Reis
"Ricardo
(?)", peça
de Sha-

kespeare

País cuja 
capital é 

Apia

Conta 
minucio-
samente

Classifica-
ção geo-

métrica da
bissetriz

Foi enfer-
meira na
Guerra do
Paraguai

Estabiliza
as rodas
do carro
na curva

N(?)-e:
nota fiscal
eletrônica

Conjunto
de núme-
ros reais

(Mat.)

Certos

Líquido da
sudorese

Crustáceo
de sopas

Sem forma
definida

(?) play, atitude pre-
conizada pela Fifa 

Forma da marcação 
do item ticado

Habitação
precária e

rústica

1.005, em alga-
rismos romanos
Estrutura central 

de catedrais
Adulador;
bajulador
Revista
dos EUA

Centro Técnico
Aeroespacial
(?)F-e: nota 

fiscal eletrônica

"Letras",
em ABL

Prefixo de
"importar"

Capital 
de Gana

Ânsia; en-
tusiasmo

Formam com a con-
clusão o silogismo

Cineasta de 
"A Doce Vida"

Amparo
concedido
ao exilado

A língua 
original do
Novo Tes-
tamento
(Bíblia)

Eloquência ardente

Tribunal de Contas
da União (sigla)

Motejar
A hiena que
manda no

bando

Da (?),
robô

cirúrgico
4/fair — time. 5/koiné — torso. 10/aforamento. 11/diferencial.
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A AC M N
P A T R I S T I C A
A N O M I A G A T A

O C A L A R V A S
Q U A R A B AR E T

S D R I O TE R
L H A M A RD S O

K S A A G A I N
A LA P I D A R I O

A S I N I N O A MI

H I D R A E R V A
A R A T O S E SE

I N F O I T E S TE

K I A V E I A LA

C A N I N A N A AC R
R O T IS S E R I A

Filosofia
cristã an-
terior à Es-
colástica 

Guarnecer
de arte-

fatos
bélicos

Aires 
de (?),

geógrafo
português

Indígena
do alto 

rio Negro
(AM)

Tipo de
linfócito
atacado
pelo HIV

Clareia
(roupa)   
ao sol

Metal do
grupo do

boro
(símbolo)

(?)2, are-
na multi-
uso em
Londres

Mamífero
andino de

pelo
valioso

É acesa 
no rito

funerário
hindu

Polidor
de pedras
preciosas

Serenar 
(o tempo)

Vegetal
como o

anis ou a
hortelã

És-sudeste
(abrev.)

Fruto com
o qual se

faz o
áraque

Cobra
comum

em todo o
Brasil

Grão
nutritivo
servido a
anêmicos

Cachaça
de gosto 
desagra-

dável
"(?) 

Ching",
oráculo
chinês

Seção 
de frios

nos
mercados

Antiga
empresa 

fonográfica
dos EUA

Base do
creme

chantilly 

Ciência bá-
sica para 
a compre-
ensão do
Universo

Arribar

Fure 
(a terra)

Local do
rafting

Integrante
de choldra

Ausência
de leis
Vazia; 

vã 

Apalpadas

Instrumentista
britânica

exímia
sitarista

Moça bo-
nita (gír.)
Tratado (o 
assunto)

Anseio da sociedade
de consumo

Desejo ardente 
do enfermo

Casa,
na web

Da espécie
do burro

Outra 
vez, em
inglês

As traba-
lhadoras
que se a-
posenta-

ram

Método de
verificação
Nome da
14ª letra

Monstro
mitológico

Palavra
usual no
nome de
sites de

tecnologia

Agente da 
peste (pl.)

Delgado

Meu, em
espanhol
Percebes 
pela visão

Alimento do 
pica-pau 

(pl.)
Cultiva

2/mi. 4/baré. 5/again — casal. 10/rotisseria. 15/anoushka shankar.
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Cascavel – As duas partidas 
realizadas fora de casa no de-
correr desta semana renderam 
seis pontos para o Stein Futsal 
na Liga Feminina. Com isso, o 
time se mantém entre os líde-
res da primeira fase da compe-
tição, já com vaga garantida na 
próxima etapa.  

Na terça-feira, o time su-
perou o ADTB, em Telêmaco 
Borba, por 3 a 2, e na noite de 
quarta-feira venceu o Londri-
na, em jogo atrasado da quinta 
rodada, por 4 a 0. Os gols na 
goleada foram marcados por 
Jaque Nunes, Camilinha, Alice 
e Duda. Com este resultado, a 
equipe cascavelense está em 
segundo lugar com 20 pontos, 
atrás do Taboão que está com 

Cascavel – Depois do títu-
lo adulto, Cascavel também 
está celebrando mais títulos 
do Campeonato Paranaense 
de Fut7, disputado em Foz do 
Iguaçu. Boa parte da conquista 
pode ser dedicada ao trabalho 
de muitos dirigentes e técnicos 
que apostam na efetividade das 
competições da Liga Oeste, 
uma das mais fortes do estado. 

A Escolinha do Professor 
Wiliam ficou com o título da 
categoria sub9, enquanto o 
Clube da Copel foi o campeão 
da categoria Sub13. No Sub17, 
o D’Napolli/Soberom levantou 
a  taça ao vencer a final con-
tra o Camisa 10, por 3 a 0, com 
gols de Vini Bak (2) e Elano. 
Além do troféu de campeão, 
o time teve o artilheiro Vini 
BAk, com seis gols e Elano foi 
escolhido o melhor jogador do 
campeonato. Foi o segundo tí-
tulo da equipe cascavelense, 
comandado por Bethy, Juqui-

 São Paulo – O Brasil conti-
nua sendo o maior vencer 
do Sul-Americano de Vôlei 

Masculino. No entanto, 
a derrota para a Argenti-
na, por 3 a 0, na noite de 
quarta-feira entra para a 
história com a primeira 

derrota brasileira em uma 
final do torneio. O Brasil 
venceu 33 dos 35 cam-

peonatos, sendo que em 
um deles não participou. 
Agora, até o pré-olímpico, 
a ser realizado no Rio de 
Janeiro - no último teste 
antes das Olimpíadas de 
Paris, em 2024 -, o Bra-

sil terá cinco semanas de 
trabalho para reequilibrar 

jogo e recuperar a dife-
rença. Mais uma vez em 

casa, a expectativa é que 
o time conquiste o título. 

Stein: Em casa com “100%” na bagagem
22 pontos.

“Voltar a vencer na Liga, 
depois de uma sequência de 
empates, foi muito importan-
te. Nos preparamos bastante, 
conseguimos aplicar muita 
coisa nas partidas. Enfim, 
foram coisas que nos dão or-
gulho pela superação das me-
ninas, muitas com desgaste 
excessivo, também tivemos 
uma atleta à menos em parte 
do jogo. Tivemos consciên-
cia e consistência, o que nos 
deixa mais motivados”, decla-
rou o técnico Marcio Coelho, 
que não poderá contar com 
Luana, expulsa, para a partida 
do próximo domingo, às 11h, 
contra o Barateiro, no Ginásio 
da Coopavel.
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Rio de Janeiro – O Brasil es-
treia, hoje (1º), na segunda 
fase do Mundial de Basquete 
Masculino. Depois de fechar 
a primeira fase com duas vi-
torias e uma derrota, a equipe 
entra no grupo formado por 
Canadá, Letônia e Espanha. 
Como todos os times carre-
gam os resultados da primeira 
fase, não haverá um novo jogo 
com os espanhóis. Ao fim das 
duas rodadas, os dois melho-
res seguem para as quartas de 

final. Os jogos serão na sexta, 
às 10h30, contra o Canadá, e 
domingo, às 6h45, diante da 
Letônia.

A classificação também 
mantém o Brasil na briga por 
uma das duas vagas das Amé-
ricas para a Olimpíada de Paris 
2024. E por estar entre as 16 
melhores seleções, também já 
está minimamente garantido 
no Pré-Olímpico em junho do 
próximo ano, a última chance 
de ir aos Jogos Olímpicos.  

Rio – Depois de Vinícius Ju-
nior ser cortado por conta 
de uma lesão no músculo 
posterior da coxa direita, o 
técnico Fernando Diniz preci-
sou mudar mais um nome na 
lista de convocados para os 
primeiros jogos da Seleção 
Brasileira nas Eliminatórias 
para a Copa, contra Bolívia 
e Peru. O goleiro Bento, do 
Athletico, também sofreu 
uma lesão na coxa e está fora 

das partidas. Lucas Perri, do 
Botafogo, entra no lugar, mas 
deverá ser o terceiro goleiro, 
já que Alisson e Ederson pos-
suem maior experiência.  Em 
nota, o Athletico informou 
que exames “constataram 
uma lesão no músculo pos-
terior da coxa direita” e que o 
goleiro “segue em tratamen-
to no departamento médico 
do clube”. A previsão de re-
torno é de um mês. 

nha, Diney e Geleia. 
O resultado classifica o time 

cascavelense para o Campeo-
nato Brasileiro, que vai aconte-
cer em São Paulo. Na semana 

São Paulo - A Uefa sorteou 
nesta quinta-feira, em Monaco, 
os grupos da Champions Lea-
gue 2023/24. Com a proibição 
de confrontos entre equipes 
do mesmo país nesta fase, o 
sorteio teve modificações na 
divisão dos potes. 

O Manchester City, atual 
campeão da Champions, en-
frentará RB Leipzig, Estrela Ver-
melha e Young Boys no Grupo 
G. Como não conquistou o úl-
timo Espanhol, o Real Madrid, 
maior vencedor da história do 
torneio, ficou no pote 2 e será 
adversário de Napoli, Braga e 
Union Berlin no Grupo C.

No grupo A estão Bayern de 
Munique, Manchester United, 
Copenhagen e Galatasaray. 

O grupo B é formado por 
Sevilla, Arsenal, PSV e Lens. 
Benfica, Inter de Milão, RB 
Salzburg e Real Sociedad, for-
mam o grupo D. 

Um dos mais equilibrados 

é o grupo F, com Feyenoord, 
Atlético de Madrid, Lazio e 
Celtic. No F jogarão Paris Saint-
-Germain, Borussia Dortmund, 
Milan e Newcastle (Inglaterra). 
O grupo H conta com Barcelo-
na, Porto, Shakhtar Donetsk e 
Royal Antwerp.

A primeira fase começa no 
dia 19 de setembro e vai até o 
mês de dezembro, classifican-
do dois times por chave. A final 
só acontece em 1º de junho de 
2024, no Estádio Wembley. 

Time venceu as duas partidas fora de casa e segue firme na Liga Feminina

Fut7 fatura mais títulos no estadual Champions define grupos

Basquete: Brasil encara 
Canadá e sonha com vaga

 Seleção ‘corta’ mais um
antes das Eliminatórias

Vôlei: Perto do 
Pré-olímpico, 
Brasil perde o 

Sul-Americano
passada, Cascavel já havia 
conquistado o título do Vete-
rano, com o time da Cabana 
da Onça, e o título da catego-
ria livre, com o TS Porcelanato.

  D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

D´Napoli é bicampeão do estadual de futebol 7
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 A Kia Brasil completou 30 
anos de atividades ininterrup-
tas de importação de veículos 
automotores da montadora 
sul-coreana Kia Corp., cuja 
nomeação ocorreu no dia 30 
de junho de 1992, logo após a 
abertura do mercado brasilei-
ro de autoveículos ao comércio 
internacional.

Esta data marca também 
a entrega da unidade de nú-
mero 450.000, com a venda 
do SUV full hybrid Niro, pela 
concessionária Stern, de São 
Paulo, à cliente Lina Monetta 
Silva, que recebeu – no último 
dia 23 de agosto - certificado 
de compensação de emissões 
de carbono até 160 mil km ro-
dados e um pacote de revisões 
periódicas gratuitas.

Como celebração, a Kia 
Brasil está estendendo a com-
pensação de emissões de car-
bono até 160 mil km rodados 
a todos os novos compradores 
do Niro HEV, a partir desta uni-
dade comemorativa até o final 
deste ano.

“De modo resumido, a tra-
jetória de 30 anos da Kia Brasil 
pode ser traduzida pela defi-
nição da palavra resiliência”, 
enfatiza José Luiz Gandini, 
presidente da empresa, para 
quem “desde o momento do 
início das operações, até os 
dias de hoje, passando por 
momentos de altos e de bai-
xos do setor de importação, 
ora com medidas governa-
mentais de proteção à in-
dústria nacional ora com as 
instabilidades cambiais”.

No início de 1992, portan-
to dois anos após a abertura 
do mercado, José Carlos Gan-
dini – pai do atual presidente 
da importadora, José Luiz – foi 
procurado por um cidadão sul-
-coreano, residente no Brasil, 
que à época prospectava em-
presários brasileiros para a re-

www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e 
tratamento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos 
mais modernos centros de radioterapia do país. Além de ser 
credenciado a realizar o transplante de fígado e medula óssea. 
 Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos 
em Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante 
para mantermos a qualidade nos atendimentos oferecidos, 
possibilitando que os pacientes recebam um tratamento moderno, 
com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

Adquira o cupom no 
valor de R$250,00

Kia completa 30 anos no Brasil

presentação oficial da Kia Corp.
Ainda no primeiro semes-

tre daquele ano, José Carlos 
Gandini foi à Coreia do Sul co-
nhecer a Kia. Na sequência, 
uma comitiva de executivos da 
montadora veio o Brasil para 
conhecer o Grupo Gandini. Em 
maio daquele mesmo ano, em 
uma sexta-feira, José Carlos re-
cebia a notícia de que o grupo 
havia sido nomeado importa-
dor oficial Kia, com a ressalva 
de que “o primeiro pedido de-
veria ser de no mínimo 1.000 
veículos”, antes mesmo da 
estruturação da empresa e da 
nomeação da rede de conces-
sionárias no país.

José Carlos Gandini con-
firmou o pedido de 1.000 uni-
dades, uma mescla entre os 
modelos Besta, Besta Furgão, 
pick-up Ceres e o caminhão 
leve K3500. A ousadia do pre-
sidente do Grupo Gandini as-
sustou a todos da diretoria. O 
próprio filho José Luiz Gan-
dini, foi ao Paraguai, no dia 
seguinte, um sábado, para 
conhecer os veículos da Kia, 
até porque só os conhecia por 
meio de folders totalmente es-
critos em coreano.

 Assim, a Kia Motors do 
Brasil foi fundada no dia 30 
de junho de 1992. De agosto 
a dezembro do mesmo ano, 
a Kia Brasil iniciou a estrutu-
ração da sua rede de conces-
sionárias com seis pontos de 
atendimento full service, uma 
característica da empresa 
desde o início das operações 
por ofertar ao mercado brasi-
leiro veículos considerados de 
trabalho, que necessitam de 
pronto atendimento de pós-
-vendas. Naquele ano, a Kia 
apresentou pela primeira vez 
sua linha de produtos ao pú-
blico no Salão do Automóvel.

PRÓXIMOS PASSOS
Pouco mais de dois anos 

atrás, a primeira semana de 
2021, a Kia Corp revelou seu 
novo logotipo corporativo e 
slogan de marca global - “Mo-
vement that inspires” -, que 
significam a transformação ou-
sada da montadora e o propó-
sito de marca totalmente novo.

A introdução do novo logo-
tipo representa as ambições 
da Kia de estabelecer uma po-
sição de liderança na futura 
indústria de mobilidade, reno-
vando quase todas as facetas 
de seu negócio.

O lançamento do novo lo-

gotipo segue o anúncio da 
estratégia de negócios de 
longo prazo “Plano S” da Kia 
em 2020, por meio do qual a 
marca, entre outros objetivos, 
tem a ambição de assumir uma 
posição de liderança no merca-
do automotivo global. O foco 
está na popularização dos veí-
culos elétricos e na introdução 
de uma ampla gama de servi-
ços de mobilidade, ajustados 
para atender às necessidades 
e gostos dos indivíduos e dos 
mercados locais.

Dentro dessa nova filoso-
fia de trabalho, a Kia Brasil 
recebeu o EV6, modelo-demo 
100%, e iniciou a comerciali-
zação do Stonic, MHEV – Mild 
Hybrid Electric Vehicle ou hí-
brido leve.

No ano passado, a caminho 
da eletrificação efetiva de veí-
culos automotores, a Kia Brasil 
lançou – em julho – o seu mo-
delo mais vendido, agora na 
versão também MHEV, o Spor-
tage; e em outubro, o Niro, SUV 
Full HEV. Para o início de 2024, 
a Kia Brasil tem programado 
para o seu portifólio a che-
gada dos primeiros modelos 
100% elétricos no país, com o 
lançamento do SUV de grande 
porte EV9 e do Niro EV, ambos 
já embarcados para homolo-
gação no Brasil. 
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SIGA-NOS:

COMPOSIÇÃO DA CHAPA UNIDOS DO KART
Cargo Candidato Cidade
Presidente Rafael Paiva Cascavel
Vice-presidente Mailson Hailer Araújo Cascavel
1º secretário Joelson César Alves Cascavel
2º secretário Maurício M. Zaffari Cascavel
1º tesoureiro Wagner Heber Monteiro Cascavel
2º tesoureiro Edwardo T. Tanabe Cascavel
Conselho Fiscal Marcos Fernandes dos Santos Cascavel
Conselho Fiscal Assis Marcos Gurgacz Cascavel
Conselho Fiscal Odair da Silva Cascavel
Suplente do Conselho Fiscal Bruno Carlos Alves Cesconetto Cascavel
Suplente do Conselho Fiscal Claudecir Guligurski Cascavel
Suplente do Conselho Fiscal Dirceu Pacheco Pires Cascavel
 

COMPOSIÇÃO DA CHAPA FAMÍLIA KART
Cargo Candidato Cidade
Presidente Fábio Martins Cascavel
Vice-presidente Alexandre Pech Toledo
1º secretário Silvana F. Frese Toledo
2º secretário Kamylli Didolich Braggio Cascavel
1º tesoureiro Gustavo Capristo Malho Cascavel
2º tesoureiro Márcio Almeida Cascavel
Conselho Fiscal Bruno Felipe L. P. Brandão Cascavel
Conselho Fiscal Luiz César Schroeder Umuarama
Conselho Fiscal Magnus José Goulart Cascavel
Suplente do Conselho Fiscal Rafael O. Copetti Boita Cascavel
Suplente do Conselho Fiscal Reginaldo Baranek Portela Cascavel
Suplente do Conselho Fiscal Sérgio Rubens Bacarin Cascavel

Granado mira bom resultado na Catalunha
Eric Granado disputará nos próximos dois finais de semana as últimas 

etapas do Mundial de MotoE em 2023. A primeira parada é no GP da Catalunha, 
na Espanha. Lá o brasileiro tem dois fatores contando a seu favor. O primeiro 
deles é o fato de ele ser o detentor dos dois recordes da pista, tanto o oficial 
– obtido com sua pole position para a corrida da MotoE em 2021 – quanto o 

extraoficial, nos testes de pré-temporada de 2023. O piloto também conta com 
outra motivação nesta prova, já que há anos reside na cidade cosmopolita de 
Barcelona, bem próxima ao circuito, que se localiza na região de Montmeló. 

Bortoleto a um passo do título da F-3 FIA
O Brasil está muito perto de conhecer o seu primeiro campeão 

da Fórmula 3 FIA. O paulista Gabriel Bortoleto, de apenas 18 anos, 
é o líder da classificação do Campeonato desde a primeira etapa e, 
com 144 pontos conquistados – 38 a mais que o segundo colocado 
– ele pode ser campeão se conquistar a pole position hoje. A 10ª e 
última etapa da temporada será disputada neste fim de semana, no 
Autódromo de Monza, na Itália. Amanhã será disputada a Sprint Race 
(Corrida Curta) e, no domingo, a Feature Race (Corrida Principal). 
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Rafael Paiva x Fábio Martins é a
eleição do Kart Clube de Cascavel

Rafael Paiva, da situação, 
e Fábio Martins, da oposição, 
será o embate de amanhã na 
eleição do Kart Clube de Cas-
cavel. O pleito será na sede do 
clube, anexa ao Kartódromo 
Delci Damian, à rua Rocha 
Pombo, 2.305, na região do 
Lago. A primeira chamada está 
marcada para às 19h, e se hou-
ver necessidade, a segunda 
chamada será às 20h.

Depois de seis anos como 
vice-presidente, Rafael Paiva 
encabeça a chapa Unidos do 
Kart e terá como vice-presi-
dente Mailson Hailer Araújo. 
Ele adianta que muitas coi-
sas foram feitas nos últimos 
anos, por isso se eleito pre-
sidente, estará focado em 
manter as atuais parcerias e 
buscar grandes eventos para 
o Kartódromo Delci Damian. 
O primeiro é o Campeonato 
Brasileiro do próximo ano. O 
pedido já foi feito à FPrA (Fede-
ração Paranaense de Automo-
bilismo) e à CBA (Confederação 
Brasileira de Automobilismo). 
A escolha do estado e a cidade 
sede deverá ser dezembro. 
Rafael Paiva também destaca 

que trabalhará para viabilizar a 
PPP (Parceria Público Privada) 
com a Prefeitura para poder 
viabilizar grandes investimen-
tos no kartódromo com recur-
sos privados. Mas há outros 
trabalhos como iluminação 
de led para viabilizar corridas 
noturnas, pintura dos boxes 
e de todas as edificações do 
complexo, e principalmente, 
trabalhar pelo fortalecimento 
do kart. “Hoje Cascavel já 
uma das cidades com maior 
número de pilotos. Queremos 
ser a número 1 e isto está pró-
ximo”, frisa Rafael Paiva. 

Já Fábio Martins está à frente 
da Chapa Família Kart, tendo 
como vice-presidente Alexan-
dre Rafael Pech. Ela diz que suas 
principais metas é transparência 
fiscal, divulgação de balancetes 
mensalmente e balanço anual, 
promover reuniões com os asso-
ciados, valorizar os pilotos que 
frequentam o kartódromo com 
seus familiares, sejam profissio-
nais ou amadores, recepcionar 
pilotos de associados ou não de 
outras federações. Aprimorar a 
escolinha, viabilizar a implanta-
ção de um espaço kids, implan-
tar bebedouros de água potá-
vel em pontos estratégicos do 
kartódromo, viabilizar confra-
ternização entre os associados, 
reforma dos banheiros (ênfase 
para o feminino, incluído fraldá-
rio), reforma do telhado, implan-
tar uma lanchonete, viabilizar 
iluminação noturna, ampliar 
área dos boxes e construção de 
arquibancadas.

Rafael Paiva, atual vice-
presidente, encabeça a chapa 
Unidos do Kart 
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Fábio Martins, de 
oposição, está à frente 
da chapa Família Kart
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Curitiba - O Paraná é o estado 
com maior número de doa-
ções efetivas de órgãos para 
transplantes em 2023, segun-
do dados no relatório semes-
tral da Associação Brasileira de 
Transplantes de Órgãos, publi-
cado ontem (31). Foram regis-
trados 243 doadores de janeiro 
a junho, o que garantiu a po-
sição de liderança no ranking 
nacional, com a marca de 42,5 
doadores por milhão de popu-
lação, seguido por Santa Cata-
rina, com 41,5, Rondônia, com 
30,4 e Ceará, na marca das 27,5 
pmp. A taxa de doações no Bra-
sil ficou em 19 pmp. Os núme-
ros estão 

Esse é um dos indicadores 
mais efetivos porque identifi-
ca o ciclo completo da doação 
dentro do SUS. Em números 
absolutos, apenas São Paulo 
aparece na frente do Paraná, 
com 529. Na sequência estão 
Rio de Janeiro (188), Santa 
Catarina (158), Minas Gerais 
(143) e Rio Grande do Sul (141). 
Amapá e Roraima não tiveram 
nenhum registro.

Cascavel – A prevenção ao sui-
cídio é um tema que precisa ser 
tratado sempre como forma de 
alertar toda comunidade quan-
to a esse problema que é cada 
vez mais presente no dia a dia 
das pessoas. Em setembro, o 
cor amarelo reforça ainda mais 
as ações pela campanha que 
destaca a questão do suicídio 
desde 2014, numa iniciativa da 
ABP (Associação Brasileira de 
Psiquiatria). 

Dados da ABP apontam que 
ocorrem, em média, 12 mil sui-
cídios por ano no Brasil. Para 
a médica psiquiatra Regiane 
Kunz Bereza o alerta do Setem-
bro Amarelo é fundamental nos 
dias atuais. “Infelizmente, os 
casos de suicídio são recorren-
tes. É necessário colocar ações 
em prática para mudar esse ce-
nário de instabilidade na saúde 
mental”, explicou. Mundial-
mente a Organização Mundial 
da Saúde aponta 700 mil casos 
notificados no mundo por ano, 
somado aos subnotificados, 
ocorrem aproximadamente um 
milhão de casos anuais.

Segundo a médica, uma das 
formas de prevenir o suicídio é 
identificar alterações no com-
portamento das pessoas. Além 
disso, outros fatores podem 
ser identificados como a falta 
de autocuidado e interesse 
nas atividades do dia a dia, 
redução da produtividade no 
trabalho, escola ou faculdade 
e hábitos alimentares irregula-
res, como comer além do ade-
quado ou passar muito tempo 
sem se alimentar, são os prin-
cipais sinais.

“Existem também outras 
particularidades no compor-
tamento suicida. Por exemplo, 
hábitos ‘promíscuos’, como 
a procura incansável por re-
lações sexuais, indicam uma 
alteração comportamental”, 
acrescentou ela, reforçando 
ainda que alguns pacientes 
demonstram atitudes e ações 
na tentativa de fazer as pazes 
com todos.

PREVENÇÃO NA ROTINA
Segundo Regiane Kunz Be-

reza, tão importante quanto 

Setembro Amarelo alerta para os 
cuidados e prevenção ao suicídio

estender a mão para quem 
estiver precisando de ajuda, é 
cuidar da própria saúde men-
tal. “Acredito que bons hábitos 
inseridos na rotina são capazes 
de transformar e estabilizar a 
saúde emocional”, comple-
mentou. Entre esses hábitos, 
estão se alimentar de forma 
saudável, praticar exercícios 
físicos, dispor de momentos 
de lazer, interagir socialmente 
e ter o sono regulado. 

Para ela, a meditação tam-
bém é muito importante, agra-
decer diariamente pelas coisas 
boas que aconteceram no dia, 
frequentar a psicoterapia, 
tudo isso é capaz de equilibrar 
a saúde mental. Além disso, o 
sol também exerce influência 
sobre o emocional. “A expo-
sição solar interfere positiva-
mente na saúde mental porque 
estimula a produção de sero-
tonina, hormônio responsável 
pelo bom-humor e concentra-
ção. Outro hormônio da felici-
dade estimulado pelo Sol é a 
endorfina, que controla o es-
tresse”, reforçou.

ABP

Rede de atendimento
O Estado conta com uma Central Estadual de Transplantes, responsável pela área administrativa e plantão, 

localizada em Curitiba, além de quatro OPO (Organizações de Procura de Órgãos) que funciona em Curitiba, 
Londrina, Maringá e Cascavel. Estas unidades trabalham na orientação e capacitação das equipes das Comissões 
Intra-Hospitalares de Doação de Órgãos e Tecidos para Transplantes, distribuídas em 67 hospitais do Paraná.

Ao todo, são cerca de 700 profissionais envolvidos, entre os quais também estão 23 equipes de transplante 
de órgãos, 25 centros transplantadores de córneas, quatro bancos de córneas em atividade, em Curitiba, Lon-
drina, Maringá e Cascavel, além dos laboratórios clínicos e de histocompatibilidade.

A doação é realizada somente mediante autorização da família e, por isso, a pessoa deve avisar os familiares 
da vontade de se tornar doador. Coração, rins, pâncreas, pulmões, fígado e também tecidos, como córneas, pele, 
ossos, válvulas cardíacas e tendões podem ser doados. Um único doador pode salvar até oito vidas. Qualquer 
pessoa pode doar. A doação de rins ou parte do fígado pode ser feita em vida, para um familiar próximo. Quando 
esse tipo de doação for para uma pessoa não pertencente à família, é necessária uma autorização judicial. 

Paraná lidera ranking nacional de doação de órgãos

Os números do relatório 
também mostram foram rea-
lizados 4.242 transplantes de 
órgãos, entre eles, coração, fí-
gado, intestino, multivisceral, 
pâncreas, pulmão e rim e 7.845 
de tecidos (córneas) em todo o 
Brasil no semestre. Um mesmo 
doador pode gerar mais de um 
órgão doado. Rins e fígado são 

os órgãos com o maior número 
de transplantes, 2.847 e 1.103, 
respectivamente, seguidos de 
coração com 208, pâncreas 
com 56 e pulmão com 32.

Para o secretário estadual 
de Saúde, Beto Preto, os núme-
ros deixam a secretaria “muito 
orgulhosa”, pois a liderança 
na doação de órgãos mostra 
o quanto os paranaenses são 
generosos em tomar essa de-
cisão em um momento tão de-
licado. Nosso trabalho sério, 
ágil e conjunto nos alça a essa 

posição e pretendemos manter 
esse trabalho no Estado. O Pa-
raná se destaca nas primeiras 
posições em todos os recortes. 

Segundo um levantamento 
do Sistema Estadual de Trans-
plantes, atualmente 3.503 
pessoas esperam por um trans-
plante no Paraná. A fila é maior 
para quem necessita de um rim 
que tem 1.937 pacientes. Na se-
quência, estão 1.278 pacientes 
que aguardam por um trans-
plante de córnea, além dos que 
esperam por transplantes de fí-

gado (244), coração (29), rim/
pâncreas (24) e pulmão (20).

O Sistema Estadual de 
Transplantes promove ações 
para conscientizar a população 
sobre a importância da doação 
de órgãos. Além disso, realiza 
constante capacitação de pro-
fissionais que atuam no pro-
cesso de transplante para que 
etapas como a identificação 
do potencial doador, diagnós-
tico de morte encefálica, aco-
lhimento e entrevista familiar 
sejam bem-sucedidos.  

DEIXE A LUZ ENTRAR
Com base nos benefícios 

do sol para saúde mental e em 
uma comparação entre a luz 
solar e a felicidade, a médica 
psiquiatra está desenvolvendo 
a campanha Deixe a Luz Entrar, 
visto que o Sol tem uma in-
fluência grande no humor das 
pessoas e também é um sím-
bolo que representa alegria. A 
campanha tem como objetivo 
informar a todos sobre como 
pequenos hábitos, como abrir 
a janela e deixar a luz natu-
ral se espalhar pela casa, têm 

grande influência sobre a 
saúde mental.

“O segredo para estabilida-
de emocional está nas peque-
nas atitudes que costumam 
passar despercebidas”, indicou. 
Essa jornada de conscientização 
também foca nas mães e pais, 
visto que a maternidade e a pa-
ternidade são períodos desafia-
dores emocionalmente falando 
e, nessa fase todo estudo sobre 
saúde mental é valioso. Além 
do mais, os pais são os princi-
pais responsáveis por cuidar do 
emocional dos pequenos.   
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208757.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-208756.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208758.

VENDE-SE HYUNDAI SANTA 
FÉ

2014 já com modo condução 
econômico, Preta, único dono, 
apresenta nota fiscal, com 
190.000km, trocado motor que ter em 
torno de 70.000km. Preço 12% abaixo 
da Fipe, R$75.000,00. Aceita troca de 
menor valor, tratar com o proprietário. 
Fone: (45) 98805-5016 - (45) 98805-
5017.  CI-208648.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208761.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208763.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208762.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208760.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208764.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208759.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-208755.

VENDE-SE RANGER FX4 3.2
Ano 2022/23, bancos de couro, 
7 airbags, apenas 10.000 km, 
perfeito estado de conservação, 
R$237,000. Aceita-se troca por 
caminhoneta acima de 2016 com 
mais quilometragem.Tratar com o 
proprietário (45) 98805-5016/ 98805-
5017.  CI-208649.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208777.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208775.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-208772.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208780.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208783.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-208773.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208781.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208774.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208782.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208754.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208750.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208752.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208749.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-208753.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-208751.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-208767.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-208784.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208769.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-208771.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208765.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208766.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208768.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208770.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208776.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208779.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208778.

Edição 14.174

SÚMULA DE REQUERIMENTO
 DE LICENÇA PRÉVIA

Brilholav Higienização Textil Ltda torna publico que 
irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para a ativida-
de de Lavanderia comercial, hoteleira e industrial, a ser 
implantada na Rua Josefa Roberto Sampaio, 01. Lte 
242-D-1. Santa Maria, Santa Tereza do Oeste, Paraná. 
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